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Abstract (en)
The barrel (1) and the breechblock (2) are movable arranged relatively to the remainder of the firearm and/or to each other. The barrel is at least
guided through a guide hole (3) in the breechblock. Centering devices (4) are provided which centre the barrel in relation to at least one axis through
the breechblock. The centering devices are completely or partly elastically pliable, being constructed from rubber and/or plastics, which has self-
lubricating properties. The centering devices can also be formed completely or partly from the same or similar material as the barrel and/or the
breechblock. At least one elastically pliable part of the centering devices is formed as a spring wire with spiral shape.

Abstract (de)
Die Erfindung befaßt sich mit einer Schußwaffe, insbesondere einer Selbstladepistole, mit wenigstens einem Lauf (1) und einem Verschluß (2), bei
welcher der Lauf (1) wenigstens durch eine Führungsbohrung (3) im Verschluß (2) geführt wird und der Lauf (1) und der Verschluß (2) relativ zur
restlichen Waffe und/oder relativ zueinander beweglich angeordnet sind. Der Lauf (1) weist wenigstens an einem Teilbereich seiner Außenseite
Zentriermittel (4,7) auf. Ein solcher Teilbereich befindet sich zumindest vor der Abgabe eines Schusses entweder innerhalb oder außerhalb der
Führungsbohrung (3). Um die Schußgenauigkeit, Zuverlässigkeit der Funktion besonders bei Schmutz und die Austauschbarkeit von Einzelteilen
zu verbessern, dabei aber die Herstellung zu vereinfachen und zu verbilligen, ist erfindungsgemäß der Zentrierwulst (4) elastisch nachgiebig
ausgebildet und vorzugsweise so bemessen, daß er vor dem Abschuß unter leichter Vorspannung gegen die Innenwand der Führungsbohrung (3)
anliegt. In einer weiteren Ausführungsform sind die elastisch-nach giebigen Zentriermittel z.B in Form eines zu einer Wendel gebogenen Federdrahts
(4') in der Führungsbohrung (3) im Verschluß (2) angeordnet. <IMAGE>
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